



SCIENCE ET SPIRITUALITÉ
CÈDRES RÉFLEXION

présente

CONFÉRENCE-DÉBAT

Beat Michel et Pierre Gisel

QUELLE MÉTAPHYSIQUE POUR AUJOURD'HUI ?

Lundi 25 septembre 2023 à 19h
Au Sycomore



LES TERREAUX
CENTRE CULTUREL LAUSANNE

WWW.TERREAUX.ORG - 021 320 00 46 - RUE DES TERREAUX 14 - 1003 LAUSANNE

CONFÉRENCE-DÉBAT

Beat Michel et Pierre Gisel

QUELLE MÉTAPHYSIQUE POUR AUJOURD'HUI ?

Lundi 25 septembre 2023 à 19h
Au Sycomore

Depuis Aristote, la métaphysique est définie comme la science de la totalité de ce qui est. Mais comment questionner aujourd'hui ce qui est au-delà de ce qu'on peut voir et toucher ? Faut-il s'en remettre entièrement aux sciences de la nature (physique, astronomie, biologie, etc.) ou est-il possible d'inclure ces dernières dans une réflexion plus vaste (religieuse, spirituelle, phénoménologique) ? Et quelle est la place de la conscience dans cette opposition ?

La métaphysique, en tant que discours rationnel sur la totalité de ce qui est, remonte à Aristote. Or, depuis sa reprise dans les temps modernes, elle a été critiquée comme une prétention démesurée ou comme un questionnement superflu. Mais aujourd'hui apparaît à nouveau comme d'essence métaphysique le débat substantiel opposant, d'une part, une volonté qui vise à tout expliquer par les moyens des sciences de la nature et, d'autre part, une attitude cherchant à inclure les sciences dans une réflexion sur une réalité plus vaste. La question du corps humain y joue un rôle crucial ; de même que celle de la relation entre la conscience et la pensée religieuse ou plus généralement la spiritualité.

Beat Michel est à à Berne en 1952. Il est diplômé en physique théorique de l'Université de Bâle. Après une carrière d'ingénieur en informatique, il a obtenu en 2020 un doctorat en philosophie de l'Université Paris Nanterre. Il y est aujourd'hui chercheur rattaché à l'Institut de Recherche Philosophique de Paris Nanterre.

Pierre Gisel est né à Genève en 1947. Il est professeur honoraire de la Faculté de théologie et de sciences des religions de l'Université de Lausanne. Il a aussi été responsable de l'enseignement des grandes traditions religieuses à l'EPFL.

Une conférence-débat animée et modérée par Jacques Zwahlen, président de Cèdres Réflexion.

Prix: 15.- 12.- 10.-

Durée: 2 heures



LES TERREAUX
CENTRE CULTUREL LAUSANNE



SCIENCE ET SPIRITUALITÉ
CÈDRES RÉFLEXION



Église
Évangélique
Réformée
du canton de
Vaud